

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blanches, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

Crónica diaria.

Los pobres recogidos.

Durante la segunda decena del corriente mes ha practicado la ronda mixta especial adscrita á la Comisaría de pobres, secundada por los demás agentes de la autoridad municipal y gubernativa, 258 servicios de recogida referentes á individuos que en concepto de mendicidad, vagancia y actos similares hay que retirar de la vía pública. Del total de servicios expresados, que por la edad y sexo de los recogidos se descompone en 187 hombres, 45 mujeres, 21 niños y 5 niñas, recaen 63 en naturales de Barcelona.

Entre los recogidos hay un menor que de vez en cuando se fuga de su casa, el cual dejó muda de asombro á su atribulada madre, cuando se hizo cargo de él en la Comisaría, de la pericia de su tierno retoño en el manejo del *caló* que usa el hampa local.

Unos cuantos gólfillos á los que, después de ser puestos en fila, se les indicó que el que quisiera sentar plaza diese un paso al frente, dándose entonces el caso de avanzar todos resueltamente como movidos como un solo resorte, al par que gritaba con fuerza uno de ellos: ¡Pero yo en caballería!

Un betunero murciano de 14 años que acaba de pasar siete meses en la Cárcel Cellular por haberse ocultado en el tren para trasladarse á esta capital, hecho significativo que demuestra la necesidad imperiosa de la legislación actual en lo referente á menores delincuentes.

Un malabarista de 13 años, natural de Sanghai, que se quedó rezagado al ausentarse de esta capital una caravana compuesta exclusivamente de chinos, de la que formaba parte.

Tres gitanillos, el mayor de seis años, de indescifrable parentesco entre sí, que ballan un garrotín obscuro furiosamente repiqueteado con sus piecitos descalzos contra las piedras del arroyo, los cuales fueron reclamados al poco rato de haber ingresado en la Comisaría por dos vendedoras de randa y canastos apodadas *Mechona y Patarrún*.

Un judío llamado Alejandro Ventura, natural de Smirna (Turquía), de donde procede, cuyos ascendientes fueron expulsados del territorio español hace más de cuatro siglos, el cual habla el castellano de sabor arcaico que entre los suyos se viene transmitiendo religiosamente de padres á hijos y que era portador de un pasaje para Manila en el vapor *Alicante*, que no ha podido utilizar por una enfermedad en los ojos.

Un sujeto llamado Francisco Tarragón que merced á la ley de vagos se dió en otro tiempo un paseo á pie y custodiado por la guardia civil desde Málaga á esta ciudad.

Un súbdito francés llamado León Dumont, perteneciente á familia acomodada, que desertó en Perpignan y vino á esta ciudad en corto número de jornadas, el cual espera recibir recursos en breve para poderse trasladar á Buenos Aires.

Un vagabundo al que se atribuye el ardid de poner en circulación la especie de que se aproxima la ronda cuando quiere maniobrar en una zona sin competidores.

Un *rutero* que no puede recorrer los pueblos comarcanos porque de consecuencia del fuerte calor reinante se le uiceran las carnes al apoyarse en las muletas.

Un tullido, ex marchante de cerdos, que en lejana fecha tuvo empleado en sus negocios un capital de 60,000 pesetas.

Un arriero, natural de San Julián de Vilatorca, que vendió la recua para prestar asistencia á su mujer en el curso de la enfermedad que le costó la vida, el cual decía que cada vez que pide limosna siente más dolor que sus acémilas cuando recibían un trallazo.

Un anciano que hace poco tiempo quedó cesante después de 18 años de servicio en Consumos y que por su carácter irascible no vive en compañía de su mujer y de sus hijos, dispuestos á ampararle.

Una mujer llamada Dolores Girbau, procedente de Castelltersol, que presenta partido el labio superior y desprovista las encías de algunos dientes de resultas de una paliza que le arrojó su cónyuge, tras la que recurrió á la ciudad al juez, varón prudente que no desconocía su condición de borracha y que le dió el sabio consejo de marcharse pronto y lejos.

Una anciana llamada Antonia Guardia que sólo implora limosna los ratos que la dejan disponible la tarea de recoger trigo y maíz en los muelles, carbón junto á la fábrica del gas y papel en la vía pública.

Y, finalmente, una octogenaria abandonada en el arroyo por sus cuatro hijos, siendo digno de especial mención que al presentarse la infeliz anciana desfallecida de hambre en casa de su primogénito, residente en una población vecina, reclamando hospitalidad en ocasión de hallarse aquél sentado á la mesa con su familia, negoció el desnaturalizado hijo á cederte en aquella el sitio que le correspondía y la echó despiadadamente á la calle, en donde la recogió en el estado lamentable que es de suponer, una persona caritativa que le facilitó buen alimento y le costeó el viaje de regreso á esta ciudad.

Gaceta

Señor alcalde: Padecemos un vecino que probablemente debe estar dedicado á la venta de desinfectantes y procura hacer indispensable el uso de los mismos, pues cada noche deposita á pocos pasos de nuestra Redacción tal cantidad de basura que nos pone en el caso de apelar al ácido fénico sin pérdida de momento.

Al entrar en la Redacción parece que se penetra en un Dispensario ó en una Casa de Salud, y el consabido olor á ácido fénico puede dar lugar á la sospecha de ciertas dolencias que por fortuna no padecemos.

En la última sesión celebrada por la Junta directiva de la Sociedad de Atracción de Forasteros se nombraron delegados de la Sociedad á don Federico Manresa para Guatemala, á don Francisco Torruella para Isabela (Filipinas) y á don Pedro Sancho para San Juan de Puerto Rico.

Dióse cuenta oficial de la llegada y estancia en esta ciudad de las caravanas Les Amis Reunis, de Argel, y Musettes Toulousaines, así como de los servicios y obsequios dedicados por la Sociedad á los turistas que las componían.

Se dió cuenta de haberse remitido al Hamburg American Linie diversas fotografías de Barcelona para ilustrar las publicaciones de la mencionada Compañía y de haberse enviado asimismo al Sindicato de Iniciativa de Marsella los datos que sollicitaba referentes á organización de festejos.

Se acordó, á instancias del delegado de la Sociedad en Manila, promover entre los artistas barceloneses la concurrencia á la Exposición que se celebrará el próximo año en aquella capital.

El día 1.º del próximo Septiembre comenzarán en la escuela de Taquigrafía del Fomento del Trabajo Nacional cuatro cursos teóricos de esta arte según el sistema Garriga, de los cuales dos serán especiales para señoritas á cargo de la profesora doña María Farnés y Pagés.

Las inscripciones se efectúan en la biblioteca del Fomento del Trabajo Nacional, plaza de Santa Ana, 4. 1.º

Ha sido puesto á disposición del Juzgado el carretero Manuel Altamira, de 27 años, el cual, al ser amonestado en la calle de Sepúlveda por un guardia municipal á causa de haber dado al caballo una paliza brutal, se insolentó, insultando y desafiando al guardia.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar á sus destinatarios:

De Villanueva, Coiduras, Montealegre, 8, entresuelo, 2.º; de Huelva, Vilanova, Nuestra Señora del Coll, 50; Granada, Juan Moline, Balmes, 73; Zaragoza, J. Dupont, Santa Madrona, 7, 1.º; Cartagena, Cot, Colón; Baza, Golferichs, Ancha, 5, 2.º; Huelva, Postany.

En el Dispensario de la calle de Sepúlveda fué auxiliado el joven Antonio Palomera Serradell, de 16 años, el cual presentaba una herida por desgarró en el dedo índice de la mano izquierda que hizo precisa la amputación de la última falange, causada en un taller de carruajes de la calle de Aragón, donde trabajaba.

Ha tenido efecto en el Club de Regatas la segunda prueba de la copa La Riva. Verificadas las compensaciones de tiempo, resultaron los yates por el siguiente orden de llegada:

1.º *Apache*, de don Victoriano de La Riva, tripulado por los señores F. Cutchet, patrón, y F. de Cortada y Luis B. de Gallart; 2.º *Wanda*; 3.º *Fera*; 4.º *Mar y cel*, y 5.º *Ena*.

Con motivo de la regata el Club de Barcelona se vió el pasado domingo extraordinariamente animado. Formaban el Jurado los señores Ducay, Ribot y Tristayn.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Mondariz, Africa Palomares, Aragón, 401; Jaca, Comp.º Ebro para Natalio, sin señas; Ojuelos, Pte. Paridela, sin señas; Tánger, Pedro Sandrell, Aragón; Cádiz, Benito Cavallí, Triángulo, 1; Caldetas, Joaquín Herm, ronda San Pedro, 37, 2.º; Vilafranca Panadés, Emilio, expedidor telegrama 438; Figueras, Mercedes Negre, Quixeras, 25; Vall de Uxó, Otoboff, plaza Cataluña; Vilafranca Panadés, Juan Casanellas, Dos de Mayo, 101 (San Martín); Villanueva de Castellón, Josefa Goya Baldoví, sin señas; Santander, Subirá, Aragón, 350; Santander, Miguel Pérez, concierto La Gran Peña, ausente; Melilla, Manuel Jimeno, Lista Telégrafos; Puigcerdá, Consuelo Baget, San Pedro, 58; Habana, Enriqueta Carreras, Cortes, 612; Campanario, Joaquina Villanueva, sin señas; Roncal, García Donoga, sin señas; Mahón, Joaquín Borja, rambla Cataluña, 4; Astillero, Herrero Garraya, Roncal.

La Junta permanente del Congreso Nacional de las Artes del Libro ha recibido los siguientes proyectos en el concurso para el sello y distintivo de los congresistas:

1. Guttenberg.—2. Fructificus.—3. Setra.—4. Constancia.—5. Art. Gráfico.—6. Part est fortuna labori.—7. Minerva.—8. Les Arts.—9. 1911.—10. Tal farás, tal trobarás.—11. Terra.—12. Vayfro.—13. Laurus.—14. España.—15. La unió fa la força.—16. Iris.—17. Labor et pax.—18. Maguncia.—19. Santiago.—20. 108.—21. Llibres.—22. X. (Redeñado castellano).—23. X. Projecte d'un sagell.—24. Qui scribit, bis legit.—25. Verba volant, scripta manent.—26. Qui bene legit, multa mala legit.—27. Lluitem.

Dados los conflictos y cuestiones á que dan lugar las declaraciones de Aduanas equivocadas al proceder en las oficinas de destino al aforo de mercancías, la Unión de productores de España para el fomento de la exportación acordó en su última sesión de Junta directiva la creación de un Laboratorio técnico industrial que realice gratuitamente los reconocimientos y análisis necesarios para acreditar la naturaleza de los productos expedidos ó recibidos.

Dividido el Laboratorio en las secciones de mecánica y química, han sido nombrados directores respectivamente de ellos don José Galindo, ingeniero industrial, y don José María Castellví, perito químico, licenciado en Farmacia, quienes han tomado posesión de sus cargos.

El Círculo de Sans ha organizado un programa de festejos que tendrán efecto en las días 25, 26 y 27 del corriente y 3 del próximo.

Habrà elevación de globos, conciertos, bailes de sociedad y una función teatral tomando parte las primeras tipleas Consuelo Baillo y Juanita Fernández, poniéndose en escena las obras *El conde de Luxemburgo*, *Molinos de viento* y *Las bribonas*.

Dicha entidad nos ha remitido cinco bonos de beneficencia, que hemos repartido entre familias necesitadas.

En el concurso internacional abierto en la República del Salvador para la construcción de un gran teatro en la capital ha sido premiado con medalla de oro y diploma de honor el proyecto presentado por los arquitectos de esta ciudad don Manuel Vega y March y don José Pujol y Brull, únicos arquitectos españoles que han obtenido recompensa entre los muchos concursantes que han acudido de todas las naciones.

En las comarcas donde la vendimia principia á primeros de Septiembre, empieza á notarse la animación precursora de aquélla, dándose principio á la limpieza de los lagares y á arreglar los utensilios. A pesar de la calma que en los vinos se nota, créese que se venderá la uva de la próxima cosecha á precios suficientemente remuneradores, haciéndolo suponer el hecho de notarse la presencia de algunos comerciantes franceses, suizos y alemanes que vienen dispuestos á hacer compras.

Ante la Sala de vacaciones de la Audiencia comparecieron ayer Francisco Aragonés, Manuel Selga, Pedro Feliu, Salvador Serra y N. Casahuga, acusados de haber cortado alambres telegráficos en la línea férrea del Norte, apoderándose de ellos para venderlos después.

Esta operación fué realizada tres veces en diferentes fechas.

El fiscal, señor Degollada, estimó tres delitos de desórdenes públicos y otros tantos de hurto, con la agravante de nocturnidad, y solicitó para Pedro Feliu y Francisco Aragonés tres penas de tres años, cinco meses y doce días de prisión correccional y accesorias á cada uno de ellos; á N. Casahuga la de tres años, cinco meses y doce días de prisión y accesorias, y á Manuel Selgas tres penas de cinco meses y diecisiete días de arresto mayor, y al Serra la propia pena y la correspondiente indemnización.

El presidente, don Pedro López, después del informe de la defensa, declaró el juicio concluso para dictar la sentencia en el término legal.

En el Centro Federal de Pueblo Nuevo se ha celebrado una velada literario-musical dedicada al joven propagandista don Enrique Orobitj, enfermo desde hace algún tiempo.

La concurrencia que asistió á la misma prodigó grandes aplausos á los intérpretes que ejecutaron las obras anunciadas en el programa de tan altruista fiesta.

El señor Mallafre, que casualmente se encontraba en el local, vióse obligado á ruegos de la Junta directiva á dirigir la palabra al público.

En un corto y sentido discurso elogió el pensamiento generoso del Centro Federal de Pueblo Nuevo al dedicar una fiesta de carácter filantrópico á un compañero que ha hecho ofrenda de su entusiasmo sin límites, y terminando las más expresivas gracias á los organizadores de la velada y á la concurrencia en nombre del joven Orobitj.

Noticia de los fallecidos el día 19, 20 y 21 de Agosto de 1911.

Casados 6	Viudos 5	Solteros 5	Niños 9	Apartos 0	Nacidos	Varones 28
Casadas 8	Viudas 9	Solteras 4	Niñas 8			Hembras 26

Para no toser

No se trata de ningún específico nuevo, sino de los medios mecánicos que cualquiera, sin gastar un céntimo, puede poner en práctica para dominar la tos más rebelde. Entre ellos hay algunos extraordinariamente sencillos. Uno consiste en comprimir fuertemente los nervios del labio superior, cerca de la nariz. Otro, mucho más eficaz, según se dice,

se reduce á oprimir el cielo de la boca.

No salimos responsables de estos procedimientos, ténganlo presente nuestros lectores; pero se asegura que en Alemania hay sanatorios donde los enfermos aprenden ante todo á contener la tos, y parece ser que lo consiguen por los indicados medios.

Heroísmo mercantil.

Un célebre violinista visitaba á su paso por Constantinopla uno de los numerosos bazares que existen en aquella capital. Seducido por los bien combinados colores y la suave lana de una alfombra de pequeñas dimensiones, entró en la tienda, preguntando su precio al comerciante.

Acto seguido empezó la acostumbrada comedia de los mercaderes orientales, ofrecimiento de café, cumplimientos, bendiciones pródigas hasta la vigésima tercera generación del comprador, etc. Por fin el viejo turco acabó por decir la suma que deseaba por la alfombra.

—300 francos, porque á mí me gustan mucho las personas como tú.

—No... 125...

—300 ¡Qué bonita estará la novia cuando ponga su desnudo piecécito en esta alfombra!... ¡Anda, señor conde!

—125... Está algo usada.

—¡Usada, señor duque, usadal... ¡Si estuviera usada valdría el doble, la vendería más cara!

—125—repite el violinista—. No solamente está usada, sino que huele mal.

—¡Qué huele mal!—grita el vendedor, picado en lo más vivo de su orgullo profesional.

—Sí, huele mal.

—¡Error, señor barón! No es la alfombra la que huele mal... soy yo.

El artista, desarmado, entregó los 300 francos.

Pesca de cangrejos en alta mar.

Me parece ver una sonrisa de incredulidad dibujarse en la faz de algunos de mis lectores. ¡Pescar cangrejos en alta mar! Es imposible, dirán ustedes. Sin embargo, conozco yo un joven italiano, llamémosle *Candini*, que lleva en su alma la convicción profunda de que tal pesca no sólo es posible, sino de fácil práctica en los grandes trasatlánticos modernos, con la circunstancia sorprendente de pescarse los deliciosos crustáceos en las paletas de la hélice y usando como cebo... queso holandés.

El capitán Nacher, valenciano muy simpático, mandaba por el año 1890 el vapor *Cristóbal Colón*, que hacía en aquella época la travesía entre Barcelona y la Habana. Dispuesto estaba siempre á bromear y á tomarle el pelo á cualquiera.

Entre los pasajeros, pocos por cierto, que tomamos pasaje en Barcelona, hallábase un joven italiano (ya le hemos bautizado, *Candini*) que era de lo más cándido y crédulo que he visto.

La bien servida mesa del *Cristóbal Colón* estaba aquel día muy concurrida, no faltaba un solo pasajero; llevábamos una semana á bordo y todos, habiendo pagado su tributo al viejo Neptuno, nos sentíamos con un apetito devorador.

Un fuente de riquísimos cangrejos enchilados fué servida con gran contento de los comensales.

De pronto el célebre *Candini*, á quien ya habíamos calado, preguntó al capitán:

—¿Cómo se las compone el cocinero para darnos cangrejos frescos en alta mar?

—Muy fácil—contestó Nacher—. Los pesca por las madrugada en la hélice...

Esto, dicho con la seriedad típica de aquel urdidor de maldades, nos hizo sonreír á todos y anticipar una tomadura de pelo soberana á costa del babioca *Candini*.

—¿En la hélice, capitán?

—Sí, en la hélice; ¿de qué se asombra usted? ¿No sabe que en los trasatlánticos modernos se coge el pescado al día? Vamos, amigo *Candini*, ya veo que está usted atraído... Mire usted, es lo más sencillo de mundo. Antes de acostarse el cocinero cuelga de las paletas de la hélice unos pedacitos de queso holandés, al que son muy aficionados los cangrejos; el olor los atrae y á eso de las tres de la mañana encontramos la hélice materialmente cubierta de cangrejos. Cuando usted quiera lo llevaré para que presencie la operación.

—Esta noche, capitán.

—No hay inconveniente; pero le advierto que para bajar á la hélice tenemos que hacerlo suspendidos por cuerdas; no hay otro medio...

Si Nacher era amigo de un bromazo, *Pepé*, el cocinero, no le iba en zaga. El hecho era que el refrigerador del *Cristóbal Colón* venía bien provisto de cangrejos langostas y otros mariscos para delicia de los gastrónomos.

Entre el capitán y *Pepé* concertaron el

bromazo. A las dos de la madrugada despertaron al crédulo *Candini*; todo el pasaje estaba ya congregado á popa y con gran algazara vimos llegar á *Candini* en traje de baño. En un momento *Pepet* y un marinero le pasaron una cuerda por debajo de los brazos, dispuestos á darle la gran zambullida. El vapor hacia rato que estaba parado y el mar tranquilo como un lago. El airecillo fresco de la madrugada nos hacía tener vueltos los cuellos de los gabanes, mientras *Candini*, en traje de baño, con una gran cesta bajo el brazo, tiritaba de frío.

Con gran algazara del pasaje descolgaron á *Candini*, quien, al sentir el agua helada y á la primera inmersión, soltó la cesta y comenzó á dar berridos por todo lo alto.

—¡Gran Dios! ¡Capitanol! ¡Sácame prestol!

De allí salió *Candini* chorreando, con los ojos espantados y jurando por el Dante

no meterse en su vida en aventuras con cangrejos.

Detrás de él bajó *Pepet*, volviendo á los pocos momentos con la cesta llena de cangrejos, que por las ventanillas del cuarto de baño le alcanzara uno de los tripulantes, mientras que *Candini* recibía una fríega espantosa que á guisa de masaje le propinaron dos marineros con el objeto de ponerle en circulación la sangre casi helada por el baño matutino.

Candini desembarcó en la Habana cada vez más convencido de que la pesca de cangrejos en alta mar es un hecho y haciéndose lenguas de la ingenuidad de *Pepet*, que sacó aquella madrugada, delante de él, una cesta repleta de crustáceos, y *per contra una langostel*—decía el gran babieca—; ¡tuto pescato con queso! ¡Maravilloso, signorel!

F. M. NADAL.

Contra la mendicidad.

Allá, en el siglo XVIII, Carlos Teodoro, elector de Baviera, encargó al inglés Benjamín Thomson que reformara por completo el Ejército y la Administración.

Mr. Thomson se dedicó en primer término á acabar con la mendicidad.

Movilizó, pues, cuatro regimientos de caballería é instaló en cada aldea algunos soldados encargados de detener á vagos y mendigos.

En Munich se dió esta comisión á un regimiento de infantería.

Los detenidos eran conducidos ante un Comité de Beneficencia, compuesto de un

sacerdote, un médico, un cirujano y un farmacéutico.

Este Comité decidía si el detenido debía ser detenido ú obligado á trabajar, y en este último caso se le facilitaba trabajo y sueldo en una institución establecida al efecto.

Al que se negaba á trabajar no se le dejaba salir ni se le daba de comer.

Con este sistema, el ayuno por castigo, la mendicidad desapareció en Baviera.

Y el Gobierno bávaro, á fuer de agradecido, erigió una estatua á Benjamín Thomson en una plaza pública de Munich.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Varias noticias.

Madrid, 21 Agosto.

El gobernador de Cádiz comunica que del Museo arqueológico ha desaparecido una valiosa urna greco-romana. Créese que la ha vendido el conserje, que ha huído.

Los premios de la Lotería de hoy que han caído en Madrid háljanse repartidos.

Cuatro décimos los posee Leandro Pons Sánchez, viajante de una casa de perfumería de Barcelona.

En el Puente de Toledo un tranvía atropelló á un mendigo anciano, mutilándole horriblemente.

DE PROVINCIAS.

Cádiz.—Comunica por radiograma el capitán del León XIII que el domingo, á las tres, había recalado el cabo Trío del Brasil sin novedad.

Alcalá de Henares.—Una mujer llamada Jesusa Honorio, perturbada, cuando iban á meterla en el manicomio intentó apuñalar á los loqueros. Luego arrojóse por una ventana. Su estado es grave.

Murcia.—Se ha celebrado un mitin republicano en el vecino pueblo de Torrealguera. Los oradores combatieron rudamente el odioso caciquismo. Después se celebró una manifestación.

Soria.—En el pueblo de Bayulas se ha encontrado asesinada á Pelisa Gonzalo, soltera, de 32 años. Ignóranse los autores.

Ferrol.—Los socialistas han celebrado el aniversario de la fundación de la Sociedad con una jira campestre.

Guadalajara.—Ha sido conducido desde Santander el cadáver de Francisca Costa. El hijo de ésta ha dejado 30,000 duros para la construcción y sostenimiento de un asilo y otras importantes cantidades para beneficencia.

Valladolid.—La sección de ciclistas de la Capitania emprenderá la práctica de 1,300 kilómetros, pasando por Sahagún, Gijón, Astorga, Zamora, Ciudad Rodrigo y Salamanca.

Valdepeñas.—Las fuerzas vivas de la población han acordado solicitar del Gobierno la sustitución de los Consumos.

Tetuan.—Témese se tiroteen las cabilas de Anghera y Quad-Ras, que róbansé mutuamente ganado.

A Alcázar llegaron 18 barracones de campaña, que se instalaron entre Viudamiel y Sidi-ben-Kasen. Este ha quedado artillado. Cerca del campamento adquirimos una huerta con noria que tiene agua abundante. En invierno es imposible beber en el río. Recíbense numerosas visitas de jefes de cabilas.

La vecindad de Alcázar está contentísima de que se garantice su seguridad, impidiendo atropellos.

De Africa.

Del litoral y del interior.

Alcázar.—Ha regresado á Larache el tabor de policía con su capitán, señor Oyelo. El tabor quedará en Larache definitivamente para cumplir la misión que allí se le tiene confiada.

Reina tranquilidad completa y hay absoluta carencia de noticias que comunicar.

Tánger.—La escuadra inglesa, compuesta de ocho grandes barcos, ha pasado á larga distancia del puerto con rumbo al Este.

Acaba de llegar, procedente de Laraché, un torpedero que conduce la correspondencia y pliegos oficiales.

Procedentes de Ceuta hállanse aquí varios oficiales de aquella guarnición que han realizado el viaje en calidad de turistas.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

España en Marruecos.

Paris, 21 (0'40).

Comunican de Tánger con fecha de ayer que ha llegado á Arzila un destacamento español. Silvestre, Arbó y seis oficiales acamparon fuera de la villa.

A la normalidad.

Londres, 21 (15).

El servicio de ferrocarriles en Londres es normal. En las demás provincias, con pocas excepciones, también la situación es la ordinaria.

La situación de Marruecos.

Paris, 21 (16'23).

Comunican de Mogador con fecha 19 que en el combate contra Tarudant fué herido un argelino servidor de los hermanos alemanes Mannesman.
Las tribus vecinas de Tarudant y Agadir piden la marcha de los cruceros alemanes.

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 22 Agosto (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decretos de Marina y Gobernación que ya se han teleografiado.

Real orden habilitando el punto llamado Coll de Vagans, coto minero, para la exportación de mineral.

Real orden admitiendo á don Vicente Santamaría de Paredes la renuncia del cargo de delegado del Gobierno de España en el Congreso internacional de Sociología que tendrá lugar en Roma durante el próximo mes de Octubre.

La apertura de Cortes.

Para tratar de varios asuntos, entre ellos de la apertura del Parlamento, irá en breve á San Sebastián el conde de Romanones.

Cuando se verifiquen las conferencias que en San Sebastián han de celebrar el presidente del Consejo y el del Congreso, se tratará de la fecha de la apertura de Cortes.

Huelga que se agrava.—La glosopeda.

Huelva.—Se agrava la huelga de soldadores de las fábricas de salazón de Ayamonte. Hay intranquilidad y se temen acontecimientos. Tres fábricas han cerrado ya y algunas lo harán hoy.

El gobernador ha marchado á conferenciar con obreros y patronos.

Santander.—En algunos pueblos de la provincia se ha presentado con caracteres alarmantes la glosopeda, causando grandes estragos en el ganado.

Otra huelga.—El estado de Vicente Pastor.

Palma.—Los albañiles han acordado continuar la huelga hasta lograr el triunfo. Los aparajedores les han dado veinticuatro horas de plazo para que vuelvan al trabajo, de lo contrario anularán los contratos.

Bilbao.—Esta tarde ha aumentado la fiebre de Vicente Pastor. Los médicos han prohibido tantas visitas. Perdió mucha sangre en el brazo. Al colgar la chisquetilla y al dar la vuelta á la plaza formóse un gran charco. La noche la ha pasado bien. Mejora.

Varias.

Santander.—Marchó á Madrid Pablo Iglesias.

En Septiembre dará una conferencia en Portugalete.

María Guerrero mejora y Díaz de Mendoza sigue igual.

Procedente de Bruselas ha llegado el señor Altamira.

Para mañana anúnciase la huelga de mineros de Noya.

Más de Marruecos.

Alozarquívir.—Silvestre irá en breve á Arcila á visitar al Raisull.

Las almofallas mandadas por instructores franceses han creado un nuevo mercado los sábados para aprovisionarse.

El caid ha recomendado á todos los cabileños que acudan al mercado á vender sus productos.

Bolsin mañana.

Interior, 84'47 dinero; Nortes, 91'60 papel; Alicante, 91'80 papel.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudellers Blanca, 3 bis, baia.